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Апрель в нашем колледже был наполнен рядом событий, которые были значимы 

для всех учащихся и преподавателей.  

8 апреля учащиеся филиала активно участвовали в студенческой научной 

конференции, демонстрируя свои научные достижения и исследовательские работы. 

9 апреля обучающиеся юридического отделения встретились с представителями 

Брестского областного суда. Это важное событие помогло учащимся получить ценные 

знания и практические навыки в области   юриспруденции.  

 
 10 апреля представители Беларусбанка провели встречу с обучающимися 

первого курса.   Учащиеся ознакомились с основными аспектами финансовой 

грамотности и перспективами карьерного роста. 

19 апреля 2024 года в филиале УО БрГТУ Политехнический колледж состоялось 

секционное заседание областного совета руководителей колледжей Брестской области. 

Это мероприятие стало площадкой для обмена опытом, идеями и лучшими практиками 

в образовательной сфере студенческой научной конференции, продемонстрировав свои 

научные достижения и исследовательские работы. 

В апреле прошла декада цикловой комиссии социально-гуманитарных 

предметов. Было представлено много разнообразных мероприятий: спаборнiцтва 

«БелаВеды» между группами ПЭУ 64 и М71, «Говорун-шоу» между группами РТ5 и 

ПЭУ 63,  межпредметная викторина между группами Пэу64, Р62, С97, конференция по 

краеведению «Дорога в космос»  между группами С95 и  М71 и другое. 

Апрель стал месяцем встреч, обучения и профессионального роста для нашего 

колледжа. Пусть эти события станут стимулом для дальнейших успехов и достижений 

нашего образовательного учреждения. 

С уважением, редакция «Политехнического вдохновения». 

 



 

Поздравляем! 
 

 

Учащаяся учебной группы Ю54 Ксения Байер 

завоевала Диплом III степени на заключительном этапе 

республиканской олимпиады 

по учебному предмету «Немецкий язык», который проходил 

в г. Полоцке. Поздравляем  Ксению и Шпиганович Жанну 

Николаевну, преподавателя немецкого языка, с успешным 

выступлением и желаем им творческих успехов! 

 

 

 

Чернобыль… Чтобы помнили.. 
 

Я хочу рассказать о своем дедушке 

Вячеславе Гордее. Он ликвидатор 

аварии на ЧАЭС. Жил в селе Дитятки и 

работал на пожарной станции N1.   

  

- Как, при каких обстоятельствах ты 

узнал об аварии на ЧАЭС?   

- О том, что на Чернобыльской АЭС 

произошла 

катастрофа, мы 

узнали в числе 

первых. В ту ночь 

я дежурил. 

Диспетчеру 

поступил звонок о 

происшествии на 

электростанции. 

Наша команда 

сразу же 

выдвинулась на вызов.   

- Было ли понимание, что произошло 

действительно что-то очень серьёзное?   

- Мы понимали, что случилась крупная 

авария, но насколько крупная, мы, 

конечно, не знали.   

- Ты знал, что именно будешь там 

делать?   

- Нет. Задача была поставлена только 

ориентировочно. Я знал, что наша 

группа будет находиться на АЭС не 

больше двух часов, пока на подмогу не 

приедут другие подразделения.    

- Как вы добирались на ЧАЭС?   

- Мы выехали на пожарной машине. По 

дороге к Чернобылю мы видели, как со 

всех поворотов ехали спецслужбы 

(скорые, пожарные машины).   

- Как и где тебя разместили?   

- Меня и моих напарников разместили 

на выезде с Чернобыля. К самой ЧАЭС 

мы не подъезжали. Видимо поэтому я 

получил маленькую дозу радиации.   

- Как ощущалась радиация?   

- У меня на пути в район самой АЭС 

постоянно было такое ощущение, что на 

зубы надели металлические коронки.  

Был очень сильный вкус металла.   

-Как ты был одет, какая-то спец защита 

на тебе была?    

- Никакой защиты у нас не было. Мы 

были одеты в обычный пожара-стойкий 

костюм.   

- Какую работу ты выполнял?   

- Я стоял на выезде из Чернобыля и 

обмывал с пожарного рукава машины, 

выезжающие с города.    

- Какой главный урок нам преподнесло 

26 апреля 1986 года?   

-  То, что во главе угла должны стоять 

безопасность, охрана и чёткое 

исполнение своих функциональных 

обязанностей. 

- Спасибо тебе за рассказ и за то, что ты 

сделал! 

 

Гомонов Антон, группа ПЭУ63 

 



 

Чернобыль

В моём сердце кровоточит рана - 

Это боль моей родной земли, 

Боль над Припятью возникшего 

кургана, 

Боль Чернобыля, чью землю обожгли. 

 

Взрыв ночной над мирным небом 

вспыхнул, 

Изменив судьбу и жизнь людей. 

Ещё долго страх и боль не стихнут 

В каждом сердце взрослых и детей. 

 

Чёрной пеленой накрыло реки, 

Озеро, поля, леса, сады, 

Не оставив места человеку 

И вокруг поставив знак беды. 

 

Замерла здесь жизнь, застыло время, 

Нет звенящих детских голосов. 

Здесь никто не бросит в землю семя, 

Не несёт домой дары лесов. 

 

 

Некому здесь радоваться солнцу 

Или ждать прилёта журавлей, 

Здесь никто не пьёт воды с колодца, 

Не зовёт гулять своих друзей. 

 

Будто кто на паузу поставил 

Целый мир - прекрасной и большой. 

И забыть на время всех заставил 

О земле любимой и родной. 

 

Но пройдут года, я знаю точно, 

И земля воспрянет ото сна, 

И зазеленеют травы сочно, 

И сады будут цвести сполна! 

 

Будет чистым воздух, лес и поле, 

Вся земля очиститься навек. 

Будет зверь и птица жить на воле, 

И без страха ступит человек. 

 Самоховец Дмитрий, группа РТ5

 

За безопасность вместе! 
На 24 апреля 2024 года в Бресте 

произошло 25 пожаров, жертвами огня 

стали 6 человек. Основная причина 

пожаров и гибели людей – 

неосторожное обращение с огнем. В 

большинстве случаев пожар можно 

было избежать, но человеческая 

беспечность и неправильные действия 

привели к огненным трагедиям. 

 

Злоупотреблял 

спиртными 

напитками. 1 

февраля поступило 

сообщение о 

пожаре в гараже на 

территории 

гаражно-

потребительского 

кооператива в  

г. Бресте. Когда к месту 

происшествия прибыли спасатели, из 

дверей гаража шёл дым. Спустя 

несколько минут спасатели 

обнаружили труп мужчины. В гараже 

найдены бутылки из-под спиртного и 

разбросанные окурки. Не удивительно, 

что результатом такого поведения 

стала трагедия. 

В этом году весна довольно рано 

начала радовать солнечной и теплой 

погодой. Многие владельцы 

приусадебных участков начали 

наводить порядки и, как правило, 

первым пунктом в такой подготовке 

стоит уборка и сжигание прошлогодней 

листвы и веток. Только такая уборка не 

всегда проходит гладко. В Бресте 

зафиксировано 22 случая горения травы 

и кустарников. 

Бросал окурки на траву. 21 

марта 2023 года печально закончилась 

уборка дворовой территории для 

жителя д. Федьковичи Жабинковского 

района. Мужчина сгребал мусор и сухую 

траву на своем участке и в процессе 



 

работы курил, окурки бросал на траву. 

В какой-то момент наведение порядка 

пошло не по плану - загорелась трава и 

из-за порыва ветра пламя начало 

интенсивно распространяться. 

Мужчина принялся ликвидировать 

загорание при помощи подручных 

средств, но результата это не дало. 

Когда он понял, что самостоятельно 

справиться не получается, позвонил 

спасателям. В это время огонь уже 

перекинулся на смежный участок и 

добрался до хозяйственного строения, 

расположенного по соседству. 

Прибывшие к месту вызова работники 

МЧС оперативно ликвидировали 

горение сухой растительности и 

хозяйственной постройки. 

С целью снижение количества 

пожаров, происходящих по причине 

несоблюдения гражданами правил 

пожарной безопасности МЧС проводит 

акцию «За безопасность вместе» с 15 

апреля по 1 мая. Каждый гражданин 

может обратиться в Брестский ГОЧС по 

телефону (80162)593082 для проведения 

обследования противопожарного 

состояния домовладения (квартиры). 

 

 

 

МЧС напоминает: 

- не выбрасывайте непотушенные 

сигареты из окон или с балконов, а 

также, когда отдыхаете на природе, 

убираете придомовую территорию; 

- не курите в постели, в 

состоянии алкогольного опьянения; 

- тщательно тушите за собой 

окурки; 

- при наведении порядка на 

приусадебном участке сжигайте 

растительные остатки в специально 

отведенном месте, которое окопано 

(либо в бочке). Обеспечьте 

подготовленное место средствами 

тушения (вода, песок, лопата, 

огнетушитель); 

- при разведении костра 

осуществляйте непрерывный контроль 

за процессом горения и тления; не 

разводите костер в ветреную погоду; 

- установите в доме автономный 

пожарный извещатель, который 

громким звуковым сигналом сообщит о 

начинающемся пожаре; 

- не разжигайте печь 

легковоспламеняющимися и горючими 

жидкостями, а также не храните ЛВЖ в 

домах, квартирах, не сушите вещи и 

дрова у открытого огня; 

- при пожаре звоните по номерам 

101 или 112. 

 

Кулинарный конкурс 
 

В нашем филиале прошел 

профсоюзный кулинарный конкурс. В 

этом году сладкие угощения 

главенствовали на кулинарном 

конкурсе, организованном 

профсоюзным комитетом. Участвовали 

представители многих учебных групп.  

Поразило разнообразное 

великолепие лакомств, эстетически 

сервированные столы, неординарные 

представления блюд. Нелегко пришлось 

жюри, когда настало время определить 

лучшего из лучших. Председатель 

профкома Екатерина Кирилюк 

совместно с членами жюри наградила 

участников дипломами и ценными 

сувенирами от профсоюза. 

ГРАН-ПРИ в этом году завоевала учебная группа РТ5 "Весна". Поздравляем! 



 

 

Вербное воскресенье 

В 2024 году Вербное воскресенье 

выпадает на 28 апреля. 

Вербное воскресенье - это 

последнее воскресенье Великого поста 

перед Пасхой. Дата праздника каждый 

год меняется. В этот день Церковь 

празднует двунадесятый праздник — 

Вход Господень в Иерусалим. 

Суть праздника: 

На дорогу, по которой ехал 

Иисус, люди бросали пальмовые ветви и 

стелили свои одежды. В память об этом 

событии во всех христианских храмах 

принято в этот день освящать 

украшенные ветви деревьев («ваия», 

«пальмы»). Поэтому церковное 

название шестой седмицы Великого 

Поста — «седмица ваий», а воскресенья 

— «цветоносное». 

Традиции: 

В первую очередь в Вербное 

воскресенье запрещены любые 

физические нагрузки — воздержитесь 

от уборки, стирки и готовки и посвятите 

этот день отдыху. Также в этот день 

нельзя ссориться, ругаться и устраивать 

скандалы — день нужно провести в 

любви и заботе о близких.  

 

Верующие люди начинают 

отмечать праздник в субботу вечером. 

Они отправляются в церкви, где 

проходит всенощное бдение. На 

богослужении священники читают 

Евангелие, 50 псалом и окропляют 

вербовые ветки святой водой. 

Прихожане стоят с веточками и 

зажженными свечами до конца службы. 

Сколько веточек вербы надо 

ставить? Считается, что количество  

веточек вербы нужно составлять по 

количество членов семьи. А если вдруг 

человек живет в одиночестве, то он 

может взять любое нечетное число 

веток. 

Освященная верба имеет 

целебную и защитную силу. Христиане 

хранят вербный букет дома до 

следующего года, свято веря в то, что 

освященные ветви оберегают от 

болезней и дурного глаза. 

Существует традиция хлестания 

ими детей и взрослых членов семьи со 

словами: «Не я бью, верба бьет!» или 

«Верба хлест, бей до слез!». 

Литвинюк Кристина, группа Д4 

 

Связь интеллекта человека с его музыкальными предпочтениями 
 

 

Зависит ли интеллект человека от 

того, какую музыку он любит слушать? 
 
Оказалось, что любимая музыка 

зависит от уровня интеллекта. Ведь 

музыка – это, по сути, вибрация 

определенной частоты. И, в зависимости 

от того, с какой скоростью работает мозг и 

насколько сложные мыслительные 

операции он способен выполнять, и 

формируются музыкальные вкусы. 



 

Британские исследователи провели 

опрос 36 тысяч добровольцев, расспросив 

их о музыкальных пристрастиях и оценив 

их уровень интеллекта. 

Для тестов использовали как 

классический опросник для определения 

IQ, так и традиционный тест по школьной 

программе. Туда был включен 

общеобразовательный материал. 

В процессе исследования ученые 

опросили 36 тысяч человек из разных стран 

мира. Они должны были разместить 104 

музыкальных стиля в порядке личного 

предпочтения и ответить на вопросы, 

позволяющие определить их характер. 

Некоторые результаты исследования стали 

для ученых неожиданными: «Один из 

фактов, который нас удивил больше всего, 

тот, что люди, любящие классическую 

музыку и хэви-метал, очень похожи». 

По итогам исследования были 

сделаны выводы: люди с интеллектом 

выше среднего (121 балл и выше), с 

высоким уровнем (130 баллов и выше) и 

уровнем гениальности (свыше 140 баллов) 

слушают либо метал, либо классику. 

Люди со средним интеллектом 

предпочитают поп-музыку. А те, кто 

слушают преимущественно хип-хоп и рэп, 

показали самый низкий уровень интеллекта 

— ниже среднего и низкий. 

 

Остапенко Дарья, группа РТ5 

 

 

Во все тяжкие 
 

"Во все тяжкие" - один из самых 

захватывающих и оригинальных 

сериалов, которые я когда-либо 

смотрел. По моему мнению, он 

заслуженно считается культовым 

произведением и вызывает много 

эмоций у зрителей. Я думаю, что это 

произведение искусства в сфере 

кинематографии, которое воплощает в 

себе множество талантливых 

творческих решений и глубоких идей. 

Прежде всего, стоит отметить 

оригинальный сюжет сериала. История 

Вальтера Уайта, скромного химика, 

который становится “наркокоролем”, 

захватывает с первых минут. Медленное 

развитие главного героя от забитого 

учителя до безжалостного преступника 

вызывает смешанные чувства - 

сочувствие, восхищение, непонимание. 

Я думаю, что такая сложность и 

многогранность героя делают сериал 

особенным и запоминающимся. 

  

Однако "Во все тяжкие" не 

только о сюжете, но и о качестве 

исполнения. Режиссерская работа, 

операторская работа, монтаж - все на 

высшем уровне. Визуальный стиль 

сериала уникален и отличается от 

других произведений. Цветовая гамма, 

композиция кадров - всё это создает 

особое настроение и атмосферу, 

которые гармонично сочетаются с 

психологической глубиной сюжета. 

Отдельно стоит отметить 

актерскую игру, которая является одним 

из главных преимуществ сериала. 

Брайан Крэнстон в роли Уолтера Уайта 

- настоящий талант, который воплощает 

в себе все противоречия и сложности 

героя. Его исполнение поражает своей 

эмоциональной глубиной и 

многослойностью. Аарон Пол, в роли 

его напарника Джесси Пинкмана, также 

заслуживает высоких похвал. Химия 

между актёрами на экране ощущается 

настолько сильно, что создаёт 

неповторимую динамику и 

взаимодействие персонажей. 

 



 

Ещё один аспект,  который мне 

очень сильно понравился в сериале, - 

это глубокая психологическая 

составляющая. Сериал исследует темы 

морали, этики, семьи, дружбы, 

предательства и последствий наших 

выборов. Он заставляет задуматься о 

том, насколько далеко мы готовы идти 

ради достижения своих целей и как 

наши поступки могут повлиять на 

окружающих. Каждый персонаж в 

сериале имеет свою уникальную 

мотивацию и эволюцию, и наблюдать за 

их развитием - это захватывающее 

путешествие, которое не оставляет 

равнодушным. 

В заключение, я думаю, что 

сериал "Во все тяжкие" - это 

великолепное произведение искусства, 

которое сочетает в себе оригинальный 

сюжет, талантливую режиссерскую 

работу, высококлассное исполнение 

актеров, глубокую психологическую 

составляющую и прекрасное 

музыкальное сопровождение. Этот 

сериал уникален в своем жанре и 

оставляет глубокое впечатление у 

зрителя. По моему мнению, "Во все 

тяжкие" - это шедевр, который стоит 

посмотреть каждому, кто ценит 

качественное кино, захватывающий 

сюжет и отличную игру актёров. Я с 

удовольствием рекомендую этот сериал 

всем ценителям качественного кино.  

Симошин Семен, группа Э3 

 

Кофе вреден или полезен в жизни человека? 

 
Кофе – один из самых популярных 

напитков в мире, и его воздействие на 

организм человека вызывает много 

споров и дискуссий. Вопрос о 

полезности или вреде кофе является 

сложным и требует комплексного 

подхода. 

С одной стороны, кофеин, который 

содержится в кофе, обладает 

стимулирующим действием и способен 

повысить уровень бодрствования, 

улучшить концентрацию внимания и 

повысить физическую выносливость. 

Кофе также содержит антиоксиданты, 

которые могут оказывать 

положительное воздействие на 

организм, защищая клетки от 

повреждений. 

Однако чрезмерное употребление кофе 

может привести к ряду негативных 

последствий. Употребление большого 

количества кофеина может вызвать 

бессонницу, нервозность, беспокойство, 

повышенное сердцебиение, 

расстройства желудка и головные боли. 

Большое количество кофеина также 

может негативно сказываться на 

сердечно-сосудистой системе. 

Кроме того, важно учитывать 

индивидуальные особенности 

организма каждого человека. Реакция на 

кофеин может быть разной у разных 

людей из-за генетических и 

физиологических факторов. 

Поэтому, ответ на вопрос о полезности 

или вреде кофе не может быть 

однозначным. Умеренное употребление 

кофе может быть полезным для многих 

людей, но важно учитывать 

индивидуальную переносимость 

кофеина и не превышать допустимую 

норму его потребления. 

Кофе был впервые обнаружен в 

Эфиопии, а именно, в провинции Кафа, 

откуда, по некоторым легендам, было 



 

произведено его название. По одной из 

легенд, кофе был открыт пастухом по 

имени Кальди, который заметил, что его 

овцы становились более бодрыми и 

активными после поедания плодов 

некоторых кустарников. После этого он 

решил попробовать сами плоды и 

убедился в их бодрящем действии, 

затем он рассказал об этом монаху, 

который в свою очередь начал 

использовать плоды для приготовления 

напитка. 

Со временем кофе стал популярен в 

Аравии, где монахи использовали его 

для бодрствования перед молитвами. 

Затем кофе распространился в другие 

страны Ближнего Востока, а затем в 

Турцию и Европу. 

В Европе кофе стал популярным в 17 

веке, после того как первое кофейное 

кафе было открыто во Флоренции в 

1645 году. Вскоре кофе стал известен и 

в других европейских странах, и его 

потребление стало обретать 

популярность во всем мире. 

Приловская Даяна, группа С97 

 

Стиль жизни 
 

Мое хобби, катание на 

велосипеде, стало для меня не только 

способом развлечения, но и способом 

наслаждаться моментом и отдыхать. 

Каждый день я езжу в колледж на 

велосипеде или просто катаюсь на 

выходных. 

Когда я катаюсь на велосипеде, я 

забываю 

обо всех 

заботах и 

проблема

х. Все 

мои 

мысли и 

пережива

ния 

уходят 

на 

второй 

план, а 

вместо них приходит чувство радости и 

свободы. Я могу просто наслаждаться 

движением и слушать звуки 

окружающей природы.  

Кроме того, катание на 

велосипеде помогает мне поддерживать 

физическую форму и заботиться о своем 

здоровье. Это отличный способ 

тренировать сердце, укреплять мышцы 

и поддерживать общую физическую 

активность. Каждая поездка на 

велосипеде - это возможность не только 

получить удовольствие, но и заботиться 

о себе. 

Кроме того, это хобби позволяет 

мне исследовать новые места и 

открывать для 

себя что-то 

новое. Я могу 

путешествоват

ь по городу или 

природе, 

наслаждаться 

красотой 

окружающего 

мира и 

общаться с 

людьми. 

Каждая 

поездка на велосипеде становится для 

меня небольшим приключением, 

возможностью уйти от повседневной 

суеты и окунуться в мир приключений. 

В целом, мое хобби  дарит мне 

радость, свободу и возможность быть 

ближе к природе. Это не просто способ 

провести время, это стиль жизни

. 

Бехметьев Илья, группа С97
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